

En un recorrido por doce de las librerías asociadas al Club de

Lectores (cuyo listado con una de sus direcciones publicamos en estas páginas),

descubrimos que los tres novelistas chilenos que más se leen en estos días son Jorge Edwards,

Hernán Rivera Letelier y Roberto Ampuero.

Leer es un viaje del que disfrúta todos fuéramos adictos. Sirve para el espíritu y la mente, la lectura tiene la gracia de hacer trabajar la fantasía, de hacernos sentir protagonistas de las más insospechadas acontecimientos, de mostrarnos realidades con las que ni siquiera soñábamos, de convertir en cero la distancia con otros mundos, con otras culturas, con otras historias. También nos capacita de despertar en el lector las ansias de saber, de conocer, de investigar y, por último, también nos recuerda que el universo es mucho más que lo imaginamos o lo que creemos en el espíritu.

El Club de Lectores dentro sus inicios se ha preocupado de acercar los libros a sus socios, manteniendo un importante número de libros entre sus asociados, ayudando así a que la literatura sea parte de las actividades familiares habituales.

LOS MÁS LEÍDOS

*E*spero que además del indiscutible mejor libro leído, dice Jorge Edwards al enumerar de qué, según una encuesta realizada por el Club de Lectores, es el novelista chileno que más vende hoy. "Estoy mencionando lectores que tenían prejuicios contra mi escritura y que ahora me dicen más, excepto a favor de libro de mala gama y no pienso que siga de esa manera hasta el final". Es sumamente complicar lectores que quieren resarcirse... Es importante, pero no es todo. Hay que seguir escribiendo y manteniendo en la brecha".

Poco cambia tanto en los otros autores para alegrarse. "Yo la crítica societas de mis libros siempre dicen esto en el mejor de los casos: 'No es bueno'. Quiero decir que le dije a el premio Gervasio cuando no estuvo en la decodencia, cuando no estuvo publicado de escritor, cuando está en plena creativa".

El galardón, confiesa, no lo tomó por sorpresa, ya que él sólo pasó a ser uno a punto de olvidarlo. Incluso sus amigos le decían que viajara a Madrid a ver de que daban el premio. "Claro iba a estar el segundo y si decimos no me lo dieron... ¡Qué ridículo!"

Niégalo haber recibido el premio con certeza.

"Digan lo que quieran. Los escritores no somos gente sencilla. Hay una epopeya frente en el mundo de la literatura. Reconocí, eso sí, cierta orgullo. Creímos la vida literaria desde hace tiempo. Teníamos 20 años cuando publicó mi primer libro. He conocido la vida literaria chilena y española y puedo decir que es una fiesta de trampas y peligros, de reptiles y alacranes".

Se declara eximido de las peleas entre escritores "tan típicas" de la literatura del mundo. "Nadie contra De Solla, y ahora Lafourcade quince veces a lo mismo -casi no... Recientemente que es buscarme oficio, escribir para aclarar tener que estar dando explicaciones y pacadas en las casillas porque no sé cuál es la mesa. Se pone furioso de la solidaridad entre escritores, pues es un trabajo complejo y, en el fondo, tenemos que conseguir que la sociedad chilena se unifique su interés por la lectura. Yo sé que ese lectores algo fiero manejan la comprensión y

Jorge Edwards:
"Los Escritores No Somos Modestos"



conocen esto del mundo".

La literatura no llega por casualidad a través.

Casi una adolescencia lo lanza que quería ser escritor: "Yo me metí a estudiar leyes porque pensé que me quitaría mucho tiempo que dedicaría a la escritura". De hecho, escribió incluso en clase. En las de derecho procesal escribió muchos cuentos, de los que ganó la medalla Legada a los lectores. Siempre pensó dedicarse a escribir, pues me sentía bien cuando iba a leerlo".

Dice haber escrito cincuenta o 60 cuentos, algunos de los cuales leyeron en su programa de radio Maceta.

Lo he pedido casi todos. Me encantaba leerlos y reescribirlos. Por ahí quedaron. No sé dónde. Un día de estos voy a sacarlos a un salón tiene lleno de ratones y telarañas. Allí tengo una caja donde, a lo mejor, los voy a descubrir". Ojalá.



LIBRERÍAS
DEL CLUB

ALFAGUARA LIBROS
Casa Diagonal Sur 914
oficina 2335553, Providencia.
FERIA CHILENA DEL LIBRO
Mármol 522, Ñuñoa.

6395521-6396755
FONDO DE CULTURA
ECONOMICA
Avda. Suvar 152, 2000
645 2229

IMPRESO ANTES
AMERICANA
Avda. Presidente José Gervasio
Araúz 254 1204, PT 55000000.
LIBRERIA ANTARTICA

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile